

Leitbild

„Befreiende Weisheit

erstarkende Geistesmacht

sich offenbarendes Geistesleben.“

(Rudolf Steiner)

Aus der Grundsteinurkunde der Freien Waldorfschule Mannheim

Wir, die an der Freien Waldorfschule Mannheim Tätigen, sehen unsere Aufgabe darin, einen Lebens-, Begegnungs- und Entwicklungsraum für die uns anvertrauten Kinder und Jugendlichen zu eröffnen. Dabei leitet uns das Anliegen, die Kinder und Jugendlichen auf ihrem individuellen Entwicklungsweg zu begleiten und zu fördern.

Wesentliche Ziele dieses Weges sehen wir darin, dass sich die jungen Menschen zu selbstständigen und freien Persönlichkeiten entwickeln können. Befähigt zu sozialem Handeln können sie in der Gemeinschaft und in der Welt Verantwortung für sich und andere übernehmen. Die Aufgaben und Ziele werden durch die intensive Zusammenarbeit von Kollegium und Elternschaft verwirklicht.

Wir streben an, dass sich unsere Schülerinnen und Schüler gedanklich, empfindend sowie durch praktisches Tätigsein mit den Unterrichtsinhalten und der Welt verbinden, und legen auf die künstlerische Durchdringung eines jeden Unterrichtes Wert. Dabei leiten uns die Erkenntnisse Rudolf Steiners und sein dreigliedriges Menschenbild von Leib, Seele und Geist.

Mit unserer pädagogischen Arbeit wollen wir die Schülerinnen und Schüler darin bestärken, andere wertzuschätzen und anzunehmen, ungeachtet der Herkunft, Geschlechts- oder Religionszugehörigkeit. Wir wollen die Heranwachsenden erfahren lassen, dass das Erforschen und Begreifen von Mensch und Natur über das sinnlich Wahrnehmbare hinausgeht. Wir sind bestrebt, ihnen den Zugang zu den dahinterstehenden geistigen Prinzipien zu ermöglichen. Diesen Weg beschreiten wir durch altersgemäßen Umgang und Erziehung zur Selbsterziehung. Die rahmengebenden Werte für unser Miteinander sind

- Wohlwollen
- Respekt
- Wertschätzung
- Achtsamkeit

Wir stehen klar zur Demokratie und behalten uns vor, antidemokratische Handlungen, Äußerungen und Zeichen zur Anzeige zu bringen.“

Dieses Leitbild ist ein Ergebnis der Kollegiumsarbeit, die am 22. und 23. März 2018 in Mannheim stattfand und an der neben dem Kollegium auch die Geschäftsführung, Vertreter des Vorstandes, des Elternrates und des Beirates teilnahmen. Ergänzt in der Schulführung im Juli 2023.